

EL PANDERO

PERIÓDICO HUMORÍSTICO.

SONARÁ CUATRO VECES AL MES.

REDACCION

Loreto, 87.

ADMINISTRACION

Loreto, 87.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En JUMILLA tres meses, 2 pesetas.—Fuera, 2 50.
Número suelto, 23 céntimos.—Comunicados, y anuncios de 10 ets. á 25 pts línea
Los pagos por adelantado, en metálico, libranças sollos de correo.

ADVERTENCIAS:

La correspondencia al Administrador.
Son colaboradores todos los que figuren como suscritores.
Los originales vendrán firmados y no se devuelven ninguno.

CRÓNICA.

Sigue en las trece.

O en sus trescientas, porque ya llevamos la cuenta perdida.

Y vaya que no es el cabezon y testarudo cuando le da la vena.

Si él se empeña en que ha de llover..... pues ya lo han visto Vds., llueve.

Lo propio que cuando se le ocurre dejarnos en seco, que se pisan los trimestres sin ver una gota.

Es más duro de mollera que un alcalde de montera.

¿Y á todo esto qué hemos de hacer?

Sufrir con paciencia las flaquezas del Alcalde.

O de el tiempo, que para el caso es lo mismo.

Ahora le ha entrado la mania por remojarnos, despues vendrá Marzo con sus aires y por último, la canicula se encargará de concluir la operacion dejándonos flaman-tes y curados como el lienzo.

La verdad del caso es que, raro es el dia en que le vemos los bigotes á Febo y raro tambien el que no tengamos su mijita de chaparron, con acompañamiento de aguaceros y copitos de nieve para diversion y entretenimiento de los aficionados á soplar-se las uñas.

Por eso los que mejor lo entienden son nuestro *canciller farruca*, y sus adláteres y demás sanguijuelas menores del dia, que en dulce coloquio se reunen por tarde y mañana al rededor de la estufa, y allí elaboran sus maquiavélicos planes; porque con tanta *sustraccion*, como ellos dicen, de calor, las cuentas se enfrían y hay que cocerlas bien al fuego del hornillo para que el pastel resulte; solo que á veces sucede que la *frío-lera* se le pasa de punto al *cocinero*, y entonces en vez de bocado de Alcalde resulta amarga *tostada*.

En fin, suceda lo que suceda, nosotros dejamos tiempo al tiempo, y allá veremos si no cegamos, como dijo el otro.

Lo cierto es que hace frio, y aunque esta noticia no es nada nueva, tiene la ventaja de ser fresca.

Lo cual nadie se atreverá á poner en tela de juicio porque seria tanto como pretender poner en duda la existencia del cabo de serenos.

Y esto á todos nos consta por lo mismo que á todos nos cuesta nuestro dinero el reconocerlo.

Pues bien; convenido en que hace frio, hay que convenir en que no es nada humanitario tener á un hombre, que no es mas que *cabo*, en *vela* toda la noche, por amor de unos cuantos monises, espuesto á cojer, en vez de ladrones, una pulmonia, las llagas ó el garrotillo.

Así lo comprende el Alcalde, sin duda, cuando tan conservadito lo tiene y tantas atenciones le guarda.

Pero el Juez, que se conoce que tiene más agallas que una botica, y no le gustan las *camamas*, ha dado en la treta de no dejarle dormir.

¡Mire V. que es mucho cuento!

¡Eso es no tener caridad!

Porque es lo que el cabo dice:—Se necesita no tener sentimientos para sacar de su casa, á deshora de la noche, á un hombre de bien que se retira temprano, á rencar, so pretexto de que los *caos* andan á sus anchas.

¿Y todo porqué?

Porque haya bocas rotas que le vayan á decir al Juez que en el *Hotel de la Libertad* hubo noches atras una bromita de tiritos, y que los serenos presenciaron la funcion y no cumplieron como debieran.

Porque *malas lenguas* digan que en una casa de la calle de Loreto, tambien por aquella noche, se llevaron los *ratones*, que entraron por la ventana, unos cuantos dures que tenia mal guardados.

Y porque á D. Pedro Chamochin, ó á sus dependientes, se les ocurra participar á las autoridades que la puerta del patio de la casa la habian encontrado violentada con intento *nonsanto*, lo que parece que no pudieron conseguir los aprendices de *Pancham-*

pla.

¿Y qué? Vamos á ver, ¿qué es esto comparado con el lance de la Caja de depósitos y otras filtraciones de mayor cuantía?

¿Valen la pena estas *pequeñeces* para que todos le echen la culpa, al hombre, de lo que hagan los demás?

Vaya, pues eso faltaba, cuando á los de la otra noche, si no los cojió fué por el perro.

Pero nos ha dicho que el dia siguiente tuvo una cuestion con uno que estuvo en nada que no le pegara.

El es así, valiente como él solo.

Y capaz de presentar la dimision y renunciar á las *economias*.

El jueves debutó en nuestro Teatro la compañía dramática que dirige D. Manuel Corregel poniendo en excena el drama del Sr. Cano "La Pasionaria."

La interpretacion de los papeles de Justo y Marcial particularmente, y despues los de Petrilla y Lucrecia merecieron la aprobacion del público.

La Srta. Pardo, apesar de su indisposicion, dijo regularmente su papel, así como el Sr. Perlá el de Juez.

Con todo, el conjunto resultó muy aceptable.

El sábado se estrenó el magnífico drama del Sr. Echegaray "Lo sublime en lo vulgar," que fué bien interpretado por el Sr. Corregel y demás artistas que tomaron parte.

El público quedó satisfecho de la obra y de la ejecucion.

El domingo se puso en escena la comedia de D. Vital Aza. "San Sebastian Martir," la que por su género festivo y lo bien interpretada pasó el público un rato divertido.

Los finales de las funciones, en su mayor parte comedias nuevas en un acto, han merecido aprobacion por la buena eleccion y buen gusto que tiene el Sr. Barta.

Los amantes de la zarzuela final en otra ocasion serán complacidos.

Pues hay que dar gusto á todos,